



RESPUESTA DEL GOBIERNO

(184) PREGUNTA ESCRITA CONGRESO

184/23943 23/11/2017 60643

AUTOR/A: ROMINGUERA SALAZAR, María del Mar (GS); GORDO PÉREZ, Juan Luis (GS); SERRADA PARIENTE, David (GS); MARTÍNEZ SEIJO, María Luz (GS); ANTÓN CACHO, Javier (GS); MUÑOZ GONZÁLEZ, Pedro José (GS); FLÓREZ RODRÍGUEZ, María Aurora (GS); RODRÍGUEZ RAMOS, María Soraya (GS); PEÑA CAMARERO, Esther (GS)

RESPUESTA:

En relación con la pregunta de referencia, se informa que el Ministerio de Agricultura y Pesca, Alimentación y Medio Ambiente (MAPAMA) ha elaborado la Estrategia de Modernización y Diversificación Rural, con las mujeres y los jóvenes del sector agroalimentario y forestal como eje central. Además, el MAPAMA participa como miembro del Grupo de Trabajo de la Estrategia Nacional frente al Reto Demográfico.

Cabe señalar que en la Estrategia de Modernización y Diversificación Rural se incorporaron un total de 37 propuestas, entre las que destaca el denominado "Paquete Joven", cuyo objetivo principal es armonizar ciertos conceptos y requisitos en el ámbito de los Programas de Desarrollo Rural. Además, se plantea la posibilidad de ampliar el tratamiento positivo a los jóvenes desde un punto de vista fiscal o facilitar el acceso al crédito. Puede consultarse a través del siguiente enlace:

http://www.mapama.gob.es/es/desarrollo-rural/planes-y-estrategias/170707_situaciontrabajosjovenes_estrategiamodernizacionruraldgdrpf_tcm7-463931.pdf

Asimismo, la Estrategia incluye un grupo de medidas enfocadas a las mujeres, como las subvenciones a entidades de mujeres rurales de ámbito nacional o los avances en la Ley 35/2011, de 4 de octubre, sobre titularidad compartida de las explotaciones agrarias.

Otro elemento clave de la Estrategia es, también, la apuesta por la digitalización en el medio rural. En este contexto, el MAPAMA acaba de lanzar un Grupo Focal sobre la digitalización del sector agroalimentario y forestal donde identificar las necesidades que se deben atender para impulsar el uso de las Tecnologías de la Información y la Comunicación (TIC) en este sector.

Por último, cabe destacar que se trabaja en el concepto de los Territorios Rurales Inteligentes (TRI), donde el uso de las nuevas tecnologías y una apuesta por la mejora de los niveles de gobernanza local son indispensables para revertir de manera sistémica los movimientos poblacionales del medio rural a la ciudad.